

ABSTRAK

Lia Wati, NIM. 1740310006, Manajemen Masjid dalam Penguatan Mutu Keagamaan Umat (Analisis Strategi Pengurus Masjid Wali At-Taqwa Loram Kulon dalam Mobilisasi Kemakmuran Masjid), Program Strata 1 (S1) Fakultas Dakwah dan Komunikasi Islam Program Studi Manajemen Dakwah (MD) Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.

Tujuan dilaksanakan penelitian ini adalah (1) Untuk mengetahui pengertian manajemen Masjid menurut takmir masjid serta mengetahui penerapan fungsi manajemen yaitu fungsi perencanaan (*planning*), pengorganisasian (*organizing*), penggerakan (*actuating*), pengawasan (*controlling*) dalam manajemen Masjid Wali At-Taqwa Loram Kulon. (2) Untuk mengetahui bagaimana strategi penguatan takmir Masjid Wali At-Taqwa Loram Kulon. (3) Untuk mengetahui mengapa kemakmuran Masjid menjadi hal pokok dalam prinsip-prinsip kemasjidan di Masjid Wali At-Taqwa Loram Kulon Kudus.

Penelitian ini dilaksanakan dengan metode penelitian kualitatif dan jenis penelitiannya yaitu penelitian lapangan (*field research*). Adapun metode yang dipakai untuk mengumpulkan data dengan teknik pengamatan atau observasi, interview, serta dokumen yang didapatkan melalui berbagai sumber yang mempunyai relevansi terhadap permasalahan penelitian. Data ini diperoleh melalui wawancara dengan takmir Masjid Wali At-Taqwa Loram Kulon Kudus.

Hasil dari penelitian ini adalah (1) pengertian manajemen Masjid menurut takmir yaitu dapat mengelola dana dengan baik karena dana merupakan hal pokok yang paling sering dibicarakan serta penerapan fungsi manajemen Masjid dari perencanaan (*planning*) mulai menetapkan tujuan perencanaan dan membagi program kerja serta menetapkan waktu pelaksanaan program kerja yang telah dibuat, pengorganisasian (*organizing*) membagi pekerjaan dengan melaksanakan tugas masing-masing agar tercapainya tujuan organisasi, penggerakan (*actuating*) memberikan motivasi, bimbingan dan komunikasi dalam melaksanakan kegiatan serta pengawasan (*controlling*) melakukan evaluasi terhadap seluruh kegiatan yang telah dilaksanakan. (2) Strategi penguatan takmir dalam memakmurkan Masjid meliputi : pengurus Masjid menggiatkan pengajian kitab dengan menyediakan kitab secara gratis, pengurus juga melakukan penyewaan tanah wakaf yang dimiliki Masjid Wali untuk di gunakan masyarakat dengan cara disewakan, upaya memakmurkan Masjid juga dilakukan dengan tidak meninggalkan budaya yang telah ada. (3) Kemakmuran Masjid menjadi hal pokok dalam prinsip-prinsip kemasjidan yaitu : Kemakmuran Masjid adalah tujuan utama seluruh Masjid yang ada, karena ada hubungannya dengan orang yang bersodaqoh agar menjadi amal jariyah sehingga Masjid dapat dimanfaatkan dengan sebaik-baiknya agar pahala tidak putus dan kegiatan-kegiatan yang ada di Masjid tetap berjalan terus.

Kata Kunci : Strategi, Manajemen, Masjid, Kemakmuran, Takmir